



Dr. med. Markus Kuther



Dr. med. Elke Prentl



Familienzimmer

Rund um die Geburt in guten Händen

Im Sommer 2022 wurde die Frauenklinik Spital Thurgau neu organisiert und die beiden Kliniken am Standort Münsterlingen und Frauenfeld unter der Leitung von Klinikdirektor Dr. med. Markus Kuther zusammengeschlossen. Es entstand eine der grössten Frauenkliniken der Schweiz.

Durch die Fusion kann die Frauenklinik Spital Thurgau auf dem Gebiet der Frauenheilkunde alle Subspezialitäten vorhalten und die Bevölkerung mit einer qualitativ hochstehenden Medizin und Betreuung auch in der Fläche versorgen. Die Ausbildung von zukünftigen Fachpersonen, die Attraktivität von Arbeitsplätzen für die Region und die Versorgung aus dem Kanton für den Kanton ist unser höchstes Gebot und bildet ein wichtiger Pfeiler bei der Versorgung der Bevölkerung.

Jährlich erblicken im Thurgau über 2300 Babys das Licht der Welt. Die Frauenklinik der Spital Thurgau AG bietet den werdenden Eltern an den Standorten Münsterlingen und Frauenfeld ein umfassendes Angebot zur Betreuung vor, während und nach der Geburt.

Überglücklich sitzt das frischgebackene Elternpaar in der Mutter-Kind-Lounge im Spital Münsterlingen und geniesst die ersten Stunden mit ihrem Neugeborenen bei einem Frühstück in gemütlichem Ambiente. Klinikdirektor und Chefarzt Dr. med. Markus Kuther und sein Team beglückwünscht das

junge Paar und freuen sich über den neuen Erdenbürger. Die Geburt eines Kindes ist ein einschneidendes sowie spannendes Ereignis und es bedarf grosser Fachexpertise, Erfahrung und viel Einfühlungsvermögen. Genau dies zeichnet die Geburtshilfe der Spital Thurgau AG aus, denn sie beschäftigt hochqualifiziertes Personal mit viel Erfahrung und Fingerspitzengefühl, um den Bedürfnissen der werdenden Eltern wie auch der Neugeborenen gerecht zu werden. Ergänzt durch die neonatologische Versorgungseinheit in Münsterlingen und eine enge sowie eingespielte Zusammenarbeit mit den Zentrumsspitalern für Kinderheilkunde können die Frauen sich und ihr Kind stets in Sicherheit wissen. Gemeinsam mit der Kinderklinik bildet die Geburtshilfe das Perinatalzentrum Thurgau und vereint das gesamte Spektrum der Versorgung von Neugeborenen.

Für viele werdende Eltern steht ein natürliches Geburtserlebnis mit möglichst viel Privatsphäre im Vordergrund. Hier bietet die hebammengeleitete Geburt, eine Geburt ausschliesslich betreut durch Hebammen, die optimalen Voraussetzungen für ein stressfreies Geburtserlebnis. Bei Notwendigkeit kann jederzeit auf die ärztliche Unterstützung zurückgegriffen werden und gibt dem Elternpaar Sicherheit für diesen Prozess. Claudia Heer und Sandra Schönholzer, beide Leitende Hebammen, merken an, dass das Angebot der hebammengeleiteten Geburt häufig genutzt und sehr geschätzt wird. Ergänzend dazu haben Paare am Standort

Frauenfeld die Möglichkeit, Kinder in Beckenendlage natürlich zu gebären. Damit haben Babys, welche mit dem Po voran liegen, die Chance, auf natürlichem Weg das Licht der Welt zu erblicken. Auch Zwillingsschwangeren wird, wenn die Voraussetzungen gegeben sind, eine natürliche Geburt ermöglicht. Diese beiden «besonderen» Geburten brauchen ein gut eingespieltes Team, Motivation und viel fachliche Erfahrung, was in der Frauenklinik der Spital Thurgau AG vorhanden ist.

Dr. med. Elke Prentl, Leitende Ärztin Geburtshilfe, betont, dass nicht nur die Geburt selber, sondern auch die Vorbereitung und die Kontrollen während der Schwangerschaft sehr wichtig sind. An beiden Standorten bieten die Ärztinnen und Ärzte der Geburtsmedizin neben der Schwangerenvorsorge und Ultraschallsprechstunden auch die weiterführende Pränataldiagnostik an. Diese umfasst moderne und etablierte Untersuchungen des ungeborenen Kindes zur Feststellung von Fehlbildungen oder Krankheiten. Um sich als Geburtsort den werdenden Eltern vorzustellen werden in Frauenfeld und Münsterlingen regelmässig Informationsabende durchgeführt, bei denen die Räumlichkeiten gezeigt werden und sich die interessierten Schwangeren sowie ihren Begleitpersonen

mit Ärztinnen, Ärzten, Hebammen und Pflegefachpersonen austauschen können. Das Abenteuer Baby und Familie steht auch bei den zahlreichen Geburtsvorbereitungskursen, den Akkupunktur- und Taping-Angeboten des Hebammen-Teams im Fokus.

Nach der Geburt stehen die Erholung und das gegenseitige Kennenlernen im Mittelpunkt. «Eine wunderschöne Zeit für die Eltern und das Neugeborene», sind sich die beiden Bereichsleitungen Pflege Nadine Wiesli und Sonja Manhart einig. Beide sind besonders stolz auf ihr Team und die stets fürsorgliche Betreuung der jungen Familien. Besonders zu erwähnen sind auch die Familienzimmer, welche maximale Privatsphäre in schönen Räumlichkeiten versprechen und die Mutter-Kind-Lounge, wo sich die jungen Familien austauschen oder Besuch empfangen können. Bereits in der Schwangerschaft wie auch in der Zeit nach der Geburt steht den jungen Müttern ein erfahrenes und kompetentes Team an Stillberaterinnen mit Rat und Tat zur Seite und klärt alle wichtigen Fragen rund um die Ernährung von Neugeborenen. Bei uns sind Sie also vor, während und nach der Geburt in guten Händen. Wir freuen uns auf Sie!



Mutter Kind Lounge



Spital Thurgau AG
Kantonsspital Frauenfeld
Telefon: +41 58 144 72 56
E-mail: frauenklinik.ksf@stgag.ch

Kantonsspital Münsterlingen
Telefon: +41 58 144 21 12
E-mail: frauenklinik.ksm@stgag.ch

Web: www.stgag.ch

In Kürze: Die Spital Thurgau AG ist eine weit anerkannte, grosse und breit aufgestellte Spitalgruppe. Sie versorgt die Bevölkerung des Kantons Thurgau und angrenzender Gebiete.